## CINE-FESTIVAL TERRE ET AVENIR

# J 10ème édition J

Du 24 au 31 janvier 2024



Salon de Provence Cinéma Ciné-Planet

# « Le Festival à énergie positive »

Le Ciné-Festival Environnemental et Humaniste Terre & Avenir vous présente l'édition 2024 : une programmation pertinente et engagée pour fêter le dixième anniversaire de sa création !

Un festival «d'initiatives positives » pour s'informer, comprendre et passer à l'action.

Réchauffement climatique, bouleversements économiques et sociétaux, disparition de la biodiversité, nécessité de réformer nos modes de consommation : chacun peut décider de chercher et mettre en œuvre des solutions.

Avec plus de 3400 entrées lors de la dernière édition, et plus de 1000 scolaires chaque année depuis 2014, la venue de réalisateurs et d'intervenants de qualité, ce festival s'impose comme l'événement d'information et d'échange sur les problématiques de transition dans la région.

Pour cette nouvelle édition, le format demeure identique avec la projection de films récents, suivis d'un débat en présence de réalisateurs ou experts.

La marque de fabrique de ce festival unique en son genre ce sont aussi les rencontres et discussions des festivaliers pour clore la soirée, autour des buffets préparés par les nombreuses associations ou institutions locales qui partagent les valeurs de Pays Salonais en Transition.



Jeune réalisateur Jérémi Stadler met son expérience au service de causes qui lui tiennent à cœur : il est le parrain de cette dixième édition. En 2018 il réalise « Le Grand Saphir », un documentaire sur Emmanuel Laurin qui ramasse les déchets en Méditerrannée, film plébiscité en festival, multi diffusé et utilisé dans les écoles pour sensibiliser la future génération. Jeremi aime mettre en œuvre des projets qui ont du sens : son dernier opus, un périple à vélo pour réaliser le projet « Ordinaire », 2000 kilomètres au début de l'hiver sur un vélo de 62 kilos, pour sortir 4 portraits et un film de 52 minutes.

http://www.jeremistadler.fr/



### LE PROGRAMME

# Mercredi 24 janvier 2024 - 19h30 Soirée d'ouverture

**ÉTAT DE NÉCESSITE** de Stéphane Goël 1h10mn



L'urgence justifie-t-elle le recours à des actions illégales ? Dans les coulisses de deux affaires judiciaires impliquant des militants de la lutte contre le dérèglement climatique, ce documentaire intime, puissant, parfois drôle et émouvant, relate leur parcours semé d'embûches, de tensions, d'espoirs, d'amères déceptions et de triomphes fugaces. Article 122-7 du code pénal!

Invitée : Maître Louise Tschanz avocate au barreau de Lyon (sous réserve)

Jeudi 25 janvier 2024 – 19h30

**LOW TECH : les bâtisseurs du monde d'après** de Adrien Bellay 1h33mn



Low Tech : concevoir, diffuser des techniques et des savoir-faire utiles, durables et accessibles à tous dans une dynamique de sobriété. En partant à la rencontre de citoyens qui repensent le rapport à la technologie et explorent des alternatives durables, ce documentaire incite à envisager un avenir où la simplicité et la responsabilité écologique sont au cœur de nos choix.

Une initiative inspirante qui rebooste et donne le moral pour continuer d'être soi-même, à son échelle, acteur du changement.

Invité: Adrien Bellay réalisateur

Vendredi 26 janvier 2024 – 19h30 En partenariat avec les Rencontres Cinématographiques

**LES ALGUES VERTES** de Pierre Jolivet 1h47mn



A la suite de morts suspectes une jeune journaliste enquête sur l'impact sanitaire des algues vertes qui envahissent certaines plages de Bretagne. À travers ses rencontres, elle découvre la fabrique du silence qui entoure ce désastre écologique et social : son enquête provoque l'hostilité d'une partie de la population, de la FNSEA et des politiques. Face aux pressions, parviendra-t-elle à faire triompher la vérité ? Ce film est une mise en lumière nécessaire, un acte démocratique et transparent.

Invité : Georges Blanchet de l'association Anticor

Samedi 27 janvier 2024

- 15h LE ROYAUME DE KENSUKE de Neil Boyle et Kirk Hendry en avant-première 1h24mn (à partir de 10 ans)



Pendant un tour du monde à la voile, avec ses parents, Michael et sa chienne tombent à la mer, et se retrouvent sur une île du Pacifique Sud. Un mystérieux inconnu les aide à survivre dans son « royaume » protégé où il vit en harmonie avec la nature et les animaux. Une belle aventure qui nous montre un monde à la fois magnifique et tourmenté.

Soirée Festive Anniversaire 10 ans

- **19h30 SŒURS DE COMBAT** de Henri de Gerlache 1h10mn



Dans la lutte face à l'urgence écologique, les jeunes femmes sont en première ligne. Ce film raconte l'histoire de quelques-uns de ces « combattantes » portées par l'espérance, l'engagement et un idéal hors du commun. Porteur d'espoir, un hymne à l'engagement écoféministe qui fait dialoguer des militantes d'aujourd'hui avec une de leurs aînées, Julia "Butterfly" Hill.

- 21 h ☐ CONCERT AVEC LES HAUT PERCHES ☐

Le groupe local Les Haut Perchés : 4 amis qui ont en commun le goût des arrangements vocaux, l'amour de la musique, l'envie de rire et de partager !

# Dimanche 28 janvier 2024

- 11h **ROSE petite fée des fleurs** de Karla Nor Holmbäck en avant-première 1h15mn (à partir de 4 ans)



Rose une petite fée craintive, et Satin, un joli papillon bleu explorent leur environnement. Un matin Rose ne retrouve pas Satin : a-t-elle été enlevée par la Troll de pierre ? Rose va devoir affronter ses craintes et interroger les habitants de la forêt pour la retrouver. Un très joli conte autour de la force de l'amitié qui invite à ne pas avoir peur de l'inconnu et à faire preuve de courage pour concrétiser ses rêves.

- 15h LES TÊTES GIVRÉES de Stéphane Cazes 1h42mn (à partir de 10 ans)



Dans un collège au pied du Mont Blanc un professeur va créer un projet écologique sur la fonte des glaciers avec une classe de 3ème en grande difficulté scolaire et sociale. Leur projet : protéger le glacier et l'empêcher de fondre. Désormais plus rien ne pourra les arrêter... parce qu'il n'y a pas de planète B. Un très bon film, une fable utopique qui fait du bien!

# Lundi 29 janvier 2024 - 19h30

SOIRÉE Communication Non Violente : deux documentaires de Geneviève Roger



« Ces mots qui libèrent » 42mn et « Ces profs qui changent l'école » 42mn

La Communication Non Violente pour participer au changement social, à l'émergence de nouveaux modes de faire et d'être, basés sur l'interdépendance et la coopération. Combien serait puissant ce processus, intégré et appliqué à nos sociétés à plus grande échelle, dans les domaines politiques, socio-économiques, écologiques... Indispensable.

Invité.e.s : Geneviève Roger réalisatrice, Catherine Faidix formatrice certifiée CNVC, Caroline Deliry responsable de l'association Déclic CNV éducation pour la région Paca

Mardi 30 janvier 2024 - 19h30

**TU NOURRIRAS LE MONDE:** de Nathan Pirard et Floris Schruijer 1h30mn



Les réalisateurs, deux jeunes ingénieurs agronomes, ont fait ce constat : la transition agroécologique n'avance pas assez vite face aux enjeux actuels. En retraçant l'histoire agricole d'une région céréalière française ils donnent la parole à des céréaliers et nous expliquent comment on en est arrivé là. Un documentaire à la fois pédagogique, captivant et très instructif.

Invités : Floris Schruijer réalisateur et l'Association Terre de Liens qui œuvre à la préservation des terres agricoles et aide à l'installation de nouveaux agriculteurs.

Mercredi 31 janvier 2024 – 19h30 Soirée de clôture

**REWILD la nature reprend ses droits** de Thomas Zribi, Cyprien Dhaese et Alexis Breton 1h30mn



Restaurer le monde sauvage et les écosystèmes malmenés pour lutter contre le réchauffement climatique : du Mozambique, au Brésil, en passant par la Méditerranée, l'Argentine, la Russie et la France, rencontre avec celles et ceux qui se sont donné pour mission de réparer la planète. Des images magnifiques, un récit émouvant !

Invités : Béatrice et Gilbert Kremer-Cochet experts au Conseil Scientifique du Patrimoine Naturel

## LES SÉANCES (FILM, DÉBAT, BUFFET) SE DÉROULENT AU

### Cinéma Ciné-planet - Place Morgan - 13300 Salon-de-Provence

Tarif: 8€ - Pass 4 films: 26€ moins de 14 ans: 5€ Tarif scolaires: 4€

### contact.salon@cineplanet.fr 04 28 70 58 31

Une sélection spécifique est proposée pour les établissements scolaires, écoles primaires, collèges et lycées du pays salonais à retrouver sur le site de PST.

#### CONTES DE PRINTEMPS Collectif 45mn à partir de 3 ans

Un programme de 4 histoires pour éveiller la nature et les cœurs!

#### A VOL D'OISEAUX Collectif 57mn à partir de 5 ans

3 courts métrages délicats où chacun est invité à sortir de sa coquille pour voler de ses propres ailes.

#### LE PETIT PEUPLE DU POTAGER de G.Bergeret et R.Rappe 52mn à partir de 6 ans

L'histoire d'un potager dans lequel le jardinier a décidé de bannir pesticides et autres produits chimiques, et de n'être aidé que par de discrets ouvriers, les insectes : un véritable conte de la nature.

### MEDITERRANEE L'ODYSSÉE POUR LA VIE de Frédéric Fougea 1h30mn CM/collèges/lycées

Les merveilles d'un monde vivant riche, surprenant mais aussi très fragile.

#### LES GARDIENS DU CLIMAT de Erik Fretel 1h35mn lycées

Des super héros du climat se cachent parmi nous!

#### IMPUNITY de Alizée Dubois 52mn lycées

Voyage au cœur de l'injustice environnementale.

#### ORDINAIRE de Jeremi Stadler 52mn lycées

Rencontres et réflexions autour du sentiment d'éco-anxiété.

### L'ORGANISATEUR

#### Pays Salonais en Transition (salontransition.fr):

Pays Salonais en Transition est une association salonaise créée en 2011.

Son action vise à amener les citoyens à prendre part, dans une démarche participative et enthousiaste, à la transformation vers une société soutenable, dans la sobriété heureuse, en lien avec tous les acteurs d'un territoire.

Elle fait partie d'un mouvement mondial, "Transition Network" qui réunit près de 3500 villes et territoires "En Transition" à travers le monde. Ce mouvement est apolitique et non confessionnel.

Le Pays Salonais est le 7ème territoire français à être officiellement "en Transition".

#### **Principales réalisations:**

- Le Festival "Terre & Avenir" : festival de cinéma environnemental "à énergie positive", 9 éditions, ainsi que de nombreuses soirées-débat autour d'un film
- Les "Café-transition" : réunion-débat conviviale autour d'un thème environnemental ou sociétal avec des intervenants : plus de 40 « Café-transition » animés par PST
- La Fête des Possibles qui rassemble plus de 25 associations et acteurs citoyens
- L'organisation du World Clean Up Day pour la région salonaise

Le Festival « Terre et Avenir » est associatif, autofinancé, organisé par une équipe de bénévoles.

Plus de 50 acteurs économiques ou associatifs soutiennent le festival.

### **CONTACTS**

Festival Terre et Avenir : <a href="mailto:festivalterreavenir@gmail.com">festivalterreavenir@gmail.com</a>
Pays Salonais en Transition : <a href="mailto:salontransition@gmail.com">salontransition@gmail.com</a>